

نموذج (هـ)



المملكة العربية السعودية

جامعة الملك سعود
وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية
إدارة الخطط والبرامج الدراسية

خطة المقرر
Module Syllabus

Course title: Principles of Insurance	اسم المقرر: مبادئ التأمين
Course number and code: INS 2303	رقم المقرر ورمزه: 101 تام
Prerequisite: N/A	المتطلب السابق للمقرر: لا يوجد
Medium of Instruction: Arabic & English	لغة تدريس المقرر: عربي- إنجليزي
Course Level: dept. elective	مستوى المقرر: اختياري قسم
Credit Hours: 3	الساعات المعتمدة: 3

Module Description

وصف المقرر :

<p>This course addresses the following topics:</p> <ul style="list-style-type: none">- Definition of risk and the various subdivisions, causes, and the relationship between the degree of risk and the potential loss;- Identification of different ways to manage the risk;- Definition of insurance and subdivisions, and its role in the economic and social life and the legitimacy of, and familiarity with the types of cooperative insurance companies.	<p>يتناول هذا المقرر تعريف الخطر وتقسيماته المختلفة ومسبباته والعلاقة بين درجة الخطر واحتمال الخسارة وكذلك التعرف على الطرق المختلفة لإدارة الخطر ، وتعريف التأمين وتقسيماته ودوره في الحياة الاقتصادية والاجتماعية ومدى مشروعيته ، والإلمام بأنواع منشآت التأمين وخصوصاً شركات التأمين التعاوني التي تعتبر موضوع هذا التخصص وكذلك دراسة المبادئ الأساسية للتأمين والمبادئ القانونية العامة والخاصة للتأمين وقياس</p>
---	---

<p>- The basic principles of insurance and legal principles of public and private insurance and the measurement of expected loss and risk analysis using quantitative method.</p>	<p>الخسارة المتوقعة وتحليل الخطر باستخدام الأساليب الكمية .</p>
---	---

Module Aims

أهداف المقرر :

<p>Students are introduced to:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Definition of risk and its various subdivisions; - Types of insurance facilities, objectives, and methods of management; - Identification of certain types of insurance (fire insurance - Marine insurance - car insurance). - Identification of the methods of supervision and control over the application of insurance markets to the Kingdom. 	<ul style="list-style-type: none"> - إلمام الطالب بتعريف الخطر وتقسيماته المختلفة. - الإلمام بأنواع منشآت التأمين وأهدافها وطرق إدارتها . - التعرف على بعض أنواع وثائق التأمين (تأمين الحريق - التأمين البحري - تأمين السيارات). - التعرف على طرق الإشراف والرقابة على أسواق التأمين بالتطبيق على المملكة
---	---

Student Learning Outcomes:

الإهداف التعليمية للمقرر:

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادرا على:

Upon satisfactory completion of this course, the student will be able to

<ul style="list-style-type: none"> - Measure the expected loss, as well as how to analyze risk and measurements using quantitative methods; - Have the skills necessary to work in the departments of issuing policies at cooperative insurance companies using the set of rules and techniques of the insurance contract; 	<ul style="list-style-type: none"> - قادرا على قياس الخسارة المتوقعة وكذلك كيفية تحليل الخطر وقياسه باستخدام الأساليب الكمية . - لديه المهارات اللازمة للعمل في أقسام الإصدار بشركات التأمين
--	--

<p>- Have the skills necessary to clear the claims for compensations in cooperative insurance companies.</p>	<p>التعاونية من خلال معرفة مجموعة القواعد والأصول الفنية لعقد التأمين .</p> <p>- لديه المهارات اللازمة للعمل في مجال تسوية المطالبات (التعويضات) في شركات التأمين التعاونية</p>
--	---

Text book and other requirements **الكتاب المقرر والمراجع المساندة:**

سنة النشر	اسم الناشر	اسم المؤلف	اسم الكتاب
2009م	دار المريخ للنشر ، الرياض-السعودية	د. محمدتوفيق البلقيني ، د ابراهيم محمد مهدي	مبادئ ادارة الخطر والتأمين
٢٠٠٥ م	مكتبة المدينة ، الزقازيق، مصر .	د. حسين محمد السلاموني ، د. أنور على جودة ، د. محمد السيد احمد	مقدمة في التأمين ورياضياته
2000م	الأردن	أحمد سالم ملحم	التأمين التعاوني الإسلامي وتطبيقاته في شركات التأمين الإسلامية
2006	دار المطبوعات الجامعية	د/ فايز أحمد عبد الرحمن	التأمين في الإسلام
1992	Harper Collins Publications inc. USA	George E. Rcjda	Principles of Risk Management and Insurance

course contents**محتويات المقرر:**

Risk theory and risk management.	١. نظرية وإدارة الخطر .
The role of insurance companies in reducing risks for individuals and corporations.	2. شركات التأمين ودورها في تخفيض الخطر.
Co-operative Insurance Companies	٣. التأمين التعاوني وشركات التأمين الإسلامية
Social insurance	٤. التأمينات الإجتماعية .
Financial administration methods in financing social insurance	٥. أساليب الإدارة المالية في تمويل التأمينات الإجتماعية
Technical aspects in estimating social insurance contributions	٦. النواحي الفنية في تقدير الإشتراكات في التأمينات الإجتماعية .
Ethics in Insurance	٧. الاعتبارات الأخلاقية في التأمين
Social responsibility in insurance sector	٨. المسؤولية الإجتماعية في قطاع التأمين